

## **Mme Ogata encourage le retour volontaire des Bosniaques**

Le Haut commissaire des Nations Unies pour les réfugiés (HCR), Sadako Ogata, a encouragé les réfugiés bosniaques à rentrer volontairement chez eux. En visite vendredi à Berne, Mme Ogata a néanmoins estimé que les conditions pour un rapatriement forcé des Bosniaques réfugiés en Suisse ne sont pas remplies.

Le Haut commissaire du HCR s'est prononcé pour un retour des réfugiés pour autant qu'ils puissent rentrer dans des régions où ils sont en sécurité et où ils peuvent mener une vie normale. Pour les œuvres d'entraide, cela signifie qu'ils doivent retourner dans des territoires contrôlés par leur propre communauté, entérinant ainsi de fait une division ethnique.

### **Visite en Bosnie**

Pour Mme Ogata, les conditions pour un retour massif des réfugiés bosniaques ne sont pas encore réunies. Les mécanismes de protection des Droits de l'homme définis dans les Accords de paix de Dayton ne sont pas partout en place. Et la liberté de mouvement n'est pas garantie dans toute la Bosnie-Herzégovine, a indiqué le Haut commissaire lors d'une conférence de presse.

Urs Scheidegger, directeur de l'Office fédéral des réfugiés et Urs Ziswiler, coordinateur pour la politique internationale des réfugiés, vont entamer samedi un voyage de plusieurs jours en Bosnie. Ils rédigeront ensuite un rapport qui doit servir de base pour la décision du Conseil fédéral sur le renvoi des Bosniaques. (ATS)